

# El Santo Patrón de Argel, Sidi Abderrahman Mohamed Athaâlibi

> Argel - Mohamed Boukrita

El sabio argelino y gran intérprete del texto coránico, el Santo Sidi Abderrahman Athaâlibi desciende en línea directa de allegados del Profeta, estando vinculados sus ascendientes a Yaâfar Ibn Abi Talib.

Sidi Abderrahman Athaâlibi nació el año 785 de la Hégira (1.384 de Cristo) en la aldea Ued Assir, a unos 86 kilómetros al sureste de Argel. Creció en una familia en la que el ambiente era sumamente espiritual y muy religioso, de altos valores morales islámicos, y que influenciaron el porvenir de este gran hombre. Al cumplir los 15 años, emigró con su padre, Sidi Mohamed Ben Makhlouf, a Marruecos para reforzar sus estudios. Allí encontró a un gran sabio musulmán en la persona de Sidi Mohamed Ben Marzouq Al-Ayissi.

En 1.392 viajó, también con su padre, a Beyaia (200 kilómetros al este de Argel), buscando siempre mejorar sus conocimientos. Pero su padre murió, lo que lo obligó a volver a Argel, durante un corto periodo de tiempo, después del cual se fue otra vez a Beyaia por un año, viaje seguido de otro de 7 años para finalizar sus estudios. En 1.406 viajó a Túnez, en 1.414 a El Cairo y a Bursa (Turquía), donde fue muy bien recibido y se fundó una 'zauia' (equivalente a una hermandad) en su honor, que aún sigue existiendo.

Desde Turquía se fue Sidi Abderrahman a cumplir la obligación del Ha\_ (peregrinación a La Meca), y después de hacerlo, volvió a Argelia después de una ausencia de 20 años, que pasó buscando mejorar sus conocimientos. Se estableció en la Mezquita Mayor como maestro, hasta su muerte el viernes 20 del mes de Ramadán del año 875 de la Hégira (mediados de marzo de 1.479), después de 95 años durante los cuales sirvió la causa del Islam y de los musulmanes.



El escritor ante la tumba الكاتب بجانب الضريح

Fue enterrado cerca del barrio de Bab el-Ued, en pleno centro del casco antiguo de Argel y muy cerca de la tumba del Cheij Sidi Abu Yumuâ Al-Maknassi. Dejó más de 100 libros, el más importante de los cuales es 'Al jawahir al-hissan fi tafsiri al-Kur'an' (Finas perlas de la exégesis del Corán).

La pura preocupación espiritual y su práctica real, el reconocimiento de la inseparabilidad de la 'charia' (ley) y la 'tariqa' (el comportamiento, en este caso ascético o sufi), representan, en la visión de este extraordinario musulmán, la verdadera profundidad y dimensión del Islam. En medio de Argel se encuentra el mausoleo de Sidi Abderrahman, una joya arquitectónica, testimonio orgulloso del patrimonio espiritual del mensaje divino que se renueva permanentemente para iluminar el camino de la humanidad. ■



Bandera cubriendo el mausoleo علم يغطي الضريح